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Ordentliche Mitgliederversammlung 2021 des 

BioRiver - Life Science im Rheinland e.V. 

Montag, 29.11.2021 
 

Protokoll 
 

Teilnehmer entsprechend Teilnehmerlisten. 

 

TOP 1: Begrüßung 

Um 16 Uhr wird die Versammlung durch den Vorsitzenden Dr. Boris Stoffel eröffnet. 

Versammlungsort ist Düsseldorf. Die Versammlung wird in Präsenz im Life Science Center 

Düsseldorf mit angeschlossener Zoom-Konferenz für die virtuellen Teilnehmer durchgeführt. 

Zu Beginn dankt Herr Dr. Stoffel allen Mitgliedern für ihr Engagement. 

 

TOP 2: Formalia 

Der Vorsitzende Dr. Boris Stoffel stellt die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung fest. 

Er erläutert das Abstimmungsverfahren für die digitale Versammlung: 

 

Bei Gegen: Meldung per Handzeichen oder im Chat. 

Bei Enthaltung: entsprechend. 

Bei Für: Stille Zustimmung. 

 

Dieses Verfahren gilt für alle Abstimmungen außer a) Entlastung des Vorstands und b) 

Vorstandswahl. In diesen beiden Fällen müssen auch die FÜR-Stimmen aktiv abgegeben 

werden (per Handzeichen oder im Chat). Die beiden Abstimmungsverfahren werden 

einstimmig ohne Enthaltungen angenommen. Frau Julia Misamer, BioRiver, wird einstimmig 

als Protokollführerin gewählt. Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung vom 

30.11.2020 wird ohne Änderung genehmigt. Die Tagesordnung wird ohne Änderungen 

angenommen.  

 

TOP 3: Tätigkeitsbericht 2020/2021 

Der Vorsitzende Dr. Stoffel, die Leiter der Arbeitsgruppen, Herr Georg Strömer und Frau Sibylle 

Ohm für den Arbeitskreis IT, Dr. Barbara Maertens für den Virtuellen Gründerdialog und Herr 

Uwe Wäckers für den BioBusinessDialog geben einen Überblick über die vielfältigen 

Aktivitäten im Vereinsjahr 2020/2021. 

Dr. Stoffel berichtet, dass eine Machbarkeitsstudie für die Medical Science City gefördert wird. 

Mitglieder und Vorstandsmitglieder des BioRiver sollen hier als ideengebende Akteure 

fungieren. Weiter berichtet er, dass die Gespräche mit dem Ministerium bezüglich einer 

Förderung des BioRiver Boost! im laufenden Jahr nicht erfolgreich waren, dieses Projekt 
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jedoch weiter auf dem Tisch bleibt und das Ministerium für Wirtschaft in NRW erneut 

adressiert werden soll. 

Herr Strömer ruft zur Teilnahme am IT-Arbeitskreis auf und freut sich im Namen der 

Arbeitskreisleitung über Themenvorschläge aus dem Mitgliederkreis. 

Herr Wäckers stellt das Konzept des BioBusinessDialog vor, und lädt alle Geschäftsführer und 

Führungskräfte von Biotech-Unternehmen zur Teilnahme auf. Er erläutert die Entscheidung, 

ein exklusives Format für Geschäftsführer und Führungskräfte zu schaffen, und fordert die 

„Ausgeschlossenen“, Berater, Dienstleister, auf, bei Bedarf weitere Gremien zu schaffen, um 

den exklusiven Austausch miteinander zu ermöglichen. 

 

Dr. Stoffel begrüßt die neuen Mitglieder des laufenden Jahres im BioRiver e.V. Frau Hangen 

gibt einen Überblick über langjährige Mitglieder als auch über die aktuelle Mitgliederstruktur. 

2021 hat BioRiver verstärkt LinkedIn für Marketingmaßnahmen genutzt, inkl. LinkedIn 

Kampagne. So konnten die vielfachen Maßnahmen unterstützt werden und im 

Zusammenspiel mit diesen zu einer deutlich verbesserten Wahrnehmung des BioRiver führen. 

(Als Messgröße der verbesserten Wahrnehmung: initiative Ansprache durch Unternehmen 

und Einzelpersonen an den BioRiver). 

Dr. Hangen berichtet über den BioRiver Boost! 2021 und Maßnahmen (Veranstaltungen) zu 

dessen Vorbereitung und Bewerbung. Sie dankt den Sponsoren für Mittel in insgesamt 5-

stelliger Höhe. Dr. Stoffel bekräftigt den Dank an die Sponsoren und fügt seinen herzlichen 

Dank an alle im Projekt BioRiver Boost! engagierten Personen hinzu. Zur Unterstützung der 

Geschäftsstelle und Geschäftsführerin stellt Herr Stoffel die Einrichtung eines neuen 

Arbeitskreises BioRiver Boost! vor. Er bittet die Mitglieder, sich in diesen Arbeitskreis 

einzubringen. Mit dem Gremium soll die Geschäftsstelle konzeptionell, strategisch und 

praktisch in der Ansprache des Ministeriums und wichtiger Stakeholder unterstützt werden. 

Weitere Einzelmaßnahmen werden durch Frau Hangen vorgestellt. 

 

Dr. Stoffel stellt den Finanzbericht für das laufende Geschäftsjahr 2021 vor. 

 

TOP 4: Jahresabschluss 2020 und Bericht der Kassenprüfer 

Dr. Stoffel stellt den Jahresabschluss des Jahres 2020 vor und erläutert die Einnahmen und 

Kosten. Die Kassenprüfung zum Jahresabschluss 2020 wurde durch Detlef Kürten, IHK zu Köln, 

am 23.11.2021 durchgeführt (Dr. Schroeter als zweiter Prüfer war erkrankt entschuldigt). Die 

Kassenprüfung fand in der BioRiver-Geschäftsstelle statt. Herr Stoffel trägt den Bericht der 

Kassenprüfer vor: Es gibt keine Einwände zur Haushaltsführung des BioRiver. Der 

Vereinsführung wird eine solide Haushaltsführung bescheinigt. 

 

Dr. Thomas Christoph dankt dem Vorstand für seine Arbeit im zu Ende gehenden Jahr und 

beantragt die Entlastung des Vorstands. 
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Die Abstimmung zur Entlastung des Vorstandes wird durch Dr. Stoffel geleitet. Zur Zeit der 

Abstimmung nehmen 32 stimmberechtige Mitglieder an der Versammlung teil. Das Ergebnis 

der Abstimmung ist einstimmig Ja. Dr. Stoffel dankt seinen Vorstandskollegen für das große 

Engagement im zurückliegenden Jahr.  Weiterer Dank gilt den Kassenprüfern. 

 

Für die Wahl als Kassenprüfer für 2022 stehen Herr Kürten und Herr Dr. Schroeter gerne 

wieder zur Verfügung. Die Wiederwahl der Kassenprüfer erfolgt einstimmig.  

 

TOP 5: Projekt- und Finanzplanung 2022 Abstimmung zum Finanzplan 

Dr. Stoffel stellt den Wirtschaftsplan 2022 vor. Die Einwerbung von Projektmitteln im Jahr 

2022 ist ausdrückliches Ziel. Da noch keine entsprechenden Zusagen antizipiert werden 

können, stehen diese Einnahmen nicht im Plan. Keine Fragen durch die Mitglieder. 

Der Wirtschaftsplan 2022 wird einstimmig angenommen. 

 

Dr. Hangen stellt die Fortsetzung der Arbeitskreise und Gremien in den Vordergrund der 

Arbeit 2022. Offene Diskussion (alle) zur Jahresplanung und neuen Projekten in 2022: 

 

Dr. Stoffel wiederholt den Aufruf an die Mitglieder, sich im Arbeitskreis BioRiver Boost! zu 

engagieren. Dr. Heide, Ruhr-IP steht gerne weiter zur Verfügung. 

 

Das Thema Infrastruktur ist NRW-weit drängend. Die Landtagswahl soll genutzt werden, um 

Druck auf die Politik aufzubauen. Neue Konzepte zur Finanzierung von Labor- und weiterer 

Infrastruktur (Produktion, weiteres) werden gebraucht. Herr Wäckers berichtet, dass das 

Thema Laborknappheit bereits im Pharmadialog diskutiert wird. Er schlägt vor, einen 

Informationsverteiler zu diesem Thema einzurichten und diesen zu übernehmen. Dr. Dick 

bringt sich gerne mit seiner Expertise in den Arbeitskreis ein. 

 

Dr. Fußwinkel, KölnPub, stellt die Arbeit des KölnPub e.V. vor sowie die Möglichkeiten der 

Interaktion zwischen Schülern und Unternehmen. 

 

Frau Ohm wünscht sich einen Austausch zwischen den Arbeitskreisen, insbesondere 

Gründerdialog und IT.  

 

Herr Strömer bringt das Thema Gemeinschaftsstände auf Messen in die Diskussion ein. Die 

Mitgliederversammlung entscheidet, dass BioRiver BIO.NRW (das Landescluster) hinsichtlich 

gewünschter Messebeteiligungen informiert. Die Ausführung von 

Messegemeinschaftsständen durch BioRiver wird aktuell nicht vorgesehen. 
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Dr. Stoffel nennt den Wunsch der Geschäftsführerin, für die Konzeption und Organisation 

eines Sommerfestes für alle Mitglieder Unterstützung aus dem Mitgliederkreis zu bekommen 

„Festausschuss“. Zustimmung durch Dr. Kirchhofer, Cohausz&Florack. 

 

TOP 6: Verschiedenes 

Nachwahl in den erweiterten Vorstand: Prof. Dr. Stephan Wnendt ist im Verlauf des Jahres auf 

eigenen Wunsch aus dem erweiterten Vorstand zurückgetreten. Dr. Stoffel dankt Prof. 

Wnendt für das langjährige und große Engagement für den BioRiver e.V.  

Als Nachfolger im erweiterten Vorstand schlägt Dr. Stoffel Dr. Holger Zimmermann, CEO der 

AiCuris, Wuppertal, als sehr erfahrenen und hervorragend vernetzten Unternehmer vor. Das 

Unternehmen hat mit der Entwicklung von Antiinfektiva große Erfolge realisiert und ist in der 

Corona-Pandemie mit der Entwicklung einer geeigneten Therapie beteiligt. In der Ansprache 

der NRW-Wirtschaftsministeriums hat sich Dr. Zimmermann verschiedentlich und vielfach 

eingebracht. 

Dr. Zimmermann wird durch die Mitgliederversammlung einstimmig gewählt (alle Stimmen) 

und nimmt die Wahl an. 

 

Dr. Stoffel dankt allen Teilnehmern für das Interesse und die rege Diskussion und schließt die 

Mitgliederversammlung um 17.53 Uhr. 


